



Communiqué de presse Paris, mercredi 04 juillet 2024

Arcadis ESG
200-216 rue Raymond Losserand
75014 Paris
www.arcadis.com

Porte de la Chapelle : Arcadis livre un espace urbain réenchanté

Après 3 années de conception et de suivi de travaux pilotées par Arcadis, cet axe majeur d'entrée dans Paris, à l'image renouvelée, sera le point de départ du parcours de la flamme olympique le 15 juillet. Circulations cyclistes et piétonnes, continuité urbaine et végétalisation sont au cœur de cet immense et ambitieux projet de rénovation urbaine.

Arcadis, société internationale d'ingénierie et de conseil, est heureuse d'annoncer la livraison du projet de réaménagement de la Porte de la Chapelle, un espace urbain totalement transformé en vue des Jeux Olympiques et Paralympiques 2024 de Paris. En tant que mandataire du groupement de maîtrise d'œuvre, Arcadis était chargé pour la Ville de Paris de piloter le projet de requalification de ce territoire parisien du 18^{ème} arrondissement, qui s'étend du boulevard Ney jusqu'au frange de Saint-Denis, entre l'Adidas Arena et le futur Campus Condorcet.

Cette opération d'envergure, qui vise à requalifier les espaces publics et à réduire la place de la voiture en favorisant les mobilités actives, a mobilisé les équipes multidisciplinaires d'Arcadis : management de projet, réalisation des études techniques (assainissement, réseaux, chaussées et revêtements, éclairage public, signalisation lumineuse tricolore, signalisation verticale et horizontale) et réglementaires ("loi sur l'eau"), direction des marchés travaux, ordonnancement, pilotage, et coordination du chantier. « *Notre mission était d'apporter plus de nature, de confort et de connexion à ce territoire très dégradé et marqué par la prédominance des infrastructures routières. Il s'agissait d'améliorer la qualité paysagère des espaces publics, de mettre en valeur les ouvrages d'art existants et de créer des continuités piétonnes et cyclables entre Paris et Saint-Denis.* » déclare **Mikaël Beck, Directeur du projet au sein d'Arcadis**.

Avec plus de 1 200 m² de surfaces végétalisées, plus de 180 arbres plantés et la création de bassins de récupération des eaux pluviales, le projet a été pensé pour améliorer la résilience du quartier face aux aléas climatiques. Pour y arriver, les équipes Arcadis ont dû faire face à la présence de réseaux multiples en sous-sol (assainissement, électricité, télécoms, fibre, gaz, métro), qui a rendu l'opération de végétalisation des trottoirs et des chaussées supprimées particulièrement complexe.

Au total, 7 000 m² d'espaces publics ont été créés ou revalorisés pour faire la part belle aux circulations piétonnes et aux vélos, représentant une augmentation de 51% de la surface piétonnisée et plus d'un kilomètre supplémentaire de pistes cyclables.

Dernier fait majeur : durant une partie de la nuit, les usagers pourront redécouvrir le quartier en contemplant les œuvres de dix artistes, projetées sur les piles des ouvrages existants, une première à Paris. Jamais encore dans la capitale, des infrastructures routières n'avaient été mises en valeur grâce à de tels jeux de lumière.

Céline Richet-Martin, Cheffe de la division en charge de l'opération à la Direction de la Voirie et des Déplacements de la Ville de Paris, déclare : « *Notre promesse de faire de la Porte de la Chapelle la plus belle entrée de la capitale et les nouveaux Champs-Elysées parisiens est aujourd'hui réalité. Avec l'aménagement d'une piste cyclable bidirectionnelle de 4 mètres de large et de nouvelles promenades de 23 mètres de large aménagées rue de la Chapelle et des espaces publics largement végétalisés, c'est un nouveau cadre de vie de qualité pour les riverains qui voit le jour. Sans oublier le campus Condorcet qui accueillera 3500 étudiants dès la rentrée 2025. Nous félicitons les équipes Arcadis, leurs partenaires ainsi que les entreprises pour leur rigueur et maîtrise du projet, qui ont permis l'achèvement des travaux pour les Jeux Olympiques.* »

Le projet de rénovation des espaces publics de la Porte de la Chapelle, dont le budget total s'élève à 50 millions d'euros, fait partie d'une opération d'aménagement plus importante, qui comprend de nouveaux logements, des espaces verts, un équipement universitaire et une Arena qui accueillera plusieurs épreuves olympiques et paralympiques des Jeux de Paris 2024.

« *Notre intervention à la Porte de la Chapelle s'inscrit dans une stratégie plus large de faire du Boulevard Périphérique une véritable ceinture verte pour réduire les émissions et repenser l'espace urbain, à l'instar d'autres projets de résilience climatiques portés par Arcadis dans le monde comme celui du Lower Manhattan. Une expertise de la transformation des infrastructures que nous avons pu développer depuis 20 ans sur la plupart des portes de Paris, à travers des projets comme la couverture de la Porte de Vanves, l'aménagement de la Porte de Vincennes et toutes les réflexions liées au devenir du Périphérique* », **conclut Nicolas Boffi, Directeur développement au sein d'Arcadis.**

Les membres du groupement de maîtrise d'œuvre sont :

- **Arcadis** : Maître d'œuvre (mandataire)
- **Richez_Associés** : Architecte – Urbaniste
- **Concepto** : Concepteur lumière
- **Emma Blanc Paysage** : Paysagiste
- **Atelier Franck Boutté** : ingénierie environnementale

Improving quality of life

A PROPOS D'ARCADIS

Arcadis est le leader international de l'ingénierie et du conseil dans les domaines de l'urbain, de l'immobilier, des mobilités et de l'environnement. Grâce à nos solutions centrées sur l'humain, nous aidons nos clients à réinventer les lieux où nous vivons et travaillons, à créer des solutions de mobilité pour les personnes et les biens, et à optimiser les ressources naturelles, tout en protégeant notre planète. Nous sommes 36 000 Arcadien(ne)s dans plus de 70 pays et réalisons un chiffre d'affaires de 5 milliards d'euros. www.arcadis.com

Pour en savoir plus, retrouvez notre actualité sur LinkedIn et Twitter

